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懇請主席在開會時，請將本信交給委員會的各委員，謝謝！ 
 

知悉西貢民政事務處及西貢區議會計劃將前調景嶺警署及前宿舍活化為將

軍澳歷史風物資料館，將調景嶺一個特殊社區及將軍澳的發展史提供給公眾人

士，讓他們了解及認識將軍澳的歷史，從而成為香港集體回憶的部分。有幸得

到城市規劃委員會鄉郊及新市鎮規劃小組委員會批准，作為調景嶺舊居民我們

感到非常鼓舞及熱切期待。 
 

調景嶺是個非常特殊的社區，曾經歷辛亥革命、抗日戰爭、國共內戰浴血

奮戰的國民黨老兵和家眷，鑑於 1949年的政治環境，逼不得已及無奈地遷移近

乎與外隔絕的調景嶺，在那里經歷四十多年漫長風風雨雨。對這一段有血有淚

的特殊歷史，無論是風燭殘年的國民黨老兵還是作為第二代的我們，都有著一

份深厚而複雜的情感。無奈為了配合將軍澳新市鎮發展，調景嶺家園被清拆並

建成大型屋邨、屋苑及高樓大廈，只留下碩果僅存的舊調景嶺警署建築物。 
 

由於當時清拆時未能保存調景嶺的其他文物及建築物，而調景嶺三個字，

只能在港鐵將軍澳線看到聽到，心裡無奈感到非常痛心。時隔 20年，終於等到

好消息，西貢民政事務處及西貢區議會計劃將舊調景嶺警署活化成為將軍澳歷

史風物資料館，作為調景嶺舊居民的我們，覺得這正是將軍澳歷史風物資料館

的最佳選址，正因為當時治安需要，在 1961年興建調景嶺警署，而在五十五年

後的前調景嶺警署建築物，現在有機會被活化將為將軍澳歷史風物資料館，除

了該建築物具有極高的保育價值外，同時承載著我們對調景嶺無數回憶，亦是

調景嶺警署建築物保留下來的最理想及最有意義之用途。 
 

藉此我們一群調景嶺舊居民要特別感謝西貢民政事務處及西貢區議會為活

化將軍澳歷史風物資料館所付出的努力；我們從新聞、傳媒上得知西貢民政事

務處面對幾位自私自利的佔用者種種無理荒謬指控，不合情、理、法的人身攻

擊及辱罵，仍堅持不懈去活化將軍澳歷史風物資料館，就是為了讓廣大市民了

解到那鱗次櫛比的高樓大廈，車水馬龍的寬敞馬路，居住人口有四十多萬的將

軍澳衛星城市，以往曾有一段調景嶺非常特殊的歷史，百年前一個小漁村發展

為船廠及商鋪繁盛的坑口墟鎮演變的將軍澳發展史中，而建立的將軍澳歷史風

物資料館，將會扮演極為重要的角色。 
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得知西貢民政事務處及西貢區議會正向 貴會工務小組呈交將軍澳歷史風

物資料館的撥款申請，懇請各位尊貴的立法會議員們，希望您們能理解我們對

調景嶺那份深厚的感情及對這將軍澳歷史風物館計劃的熱切期盼，冀望撥款申

請能夠盡快得到得尊貴的立法會議員們支持通過，盡早落實並投入興建及使

用。將軍澳歷史風物資料館可以令我們子孫後代愐懷調景嶺那接近半個世紀的

歲月，亦讓廣大市民能夠認識調景嶺的特殊歷史。要不然調景嶺特殊歷史將被

煙沒在歷史長河。謝謝！ 

 

此致 

 

 

 

                                                 一群調景嶺舊居民 

                                                  聯絡人：陳女士 
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二零一六年五月十九日 

 


